

CERRAR LAS PUERTAS AL *BULLYING* DEPENDE DE QUE TODOS LO DENUNCIEMOS

Por: Los reporteros ciudadanos en la ciudad de Villavicencio, Meta.

Ingrid Alvarado, 16 años.

Lady Vannesa Acevedo, 17 años.

Edward Zamora, 15 años.

Sara Morales, 10 años.

Karen Daniela Díaz, 12 años.

Carlos Góngora, 12 años.

Este reportaje expresa fielmente lo que estos jóvenes escriben tras investigar y debatir el tema en talleres continuos de derechos humanos y habilidades periodísticas.

“Aquellos niños que sufren de Bullying se sienten aislados y su autoestima es baja. Ellos muchas veces evitan interactuar con sus compañeros por miedo a que les peguen o a que sean motivo de burla”. Cristian Revelo, 15 años. Ipiales, Nariño.

El Bullying es un problema real que se presenta en varios colegios del país, incluso, nosotros en algún momento hemos conocido casos de compañeros que han sido víctimas de acoso escolar. El que uno o varios estudiantes agredan constantemente física o psicológicamente a un niño o una niña, genera en él consecuencias tan graves que pueden incluso causar su muerte.

Como Reporteros Ciudadanos, pero también como estudiantes que conocemos de cerca cómo esta problemática nos afecta, investigamos sobre este tema y encontramos que en Colombia de acuerdo con los resultados de la Prueba Saber Pro, en 2012, casi la mitad de los niños o niñas sostuvieron que sus compañeros discriminan a otros. El 35% de ellos dijo haber sido víctima y el 22% manifestó haber intimidado a alguien.

Para Carlos Góngora, de 12 años, los niños o las niñas que han sido víctimas de Bullying, *“Se sienten como si ellos no importaran para nadie, se sienten avergonzados de sí mismos, muchas veces no pueden denunciar ni decir nada porque reciben diferentes amenazas. Entonces a ellos les pegan, les quitan la plata del recreo o los refrigerios que les dan”.*

Además de afectar el estado emocional de los niños, el acoso escolar también produce que los estudiantes que están siendo agredidos pueden adquirir conductas violentas y su rendimiento académico puede verse afectado hasta el punto que podrían abandonar el colegio.

¿Quién hace Bullying?

Cuando se presentan casos de Bullying, en la mayoría de las veces, tanto adultos como niños enfocamos nuestra atención en aquellos que lo sufren, pero dentro de esta problemática los agresores también podrían estar siendo víctimas.

Es posible que un niño que tenga actitudes violentas, pueda estar expresando su sentir ante un entorno familiar que no es cariñoso con él. Frente a este tema, entrevistamos a Ángela Rosales, directora de Aldeas Infantiles, quien nos manifestó *“Se debe ayudar a los niños que están presentando comportamientos abusivos porque puede ser que su actitud se deba a que alguien es agresivo contra ellos, la cual los motiva a defenderse. No es normal que los niños maltraten a otros, puede ser que los menores de edad estén siendo vulnerados en algunos de sus derechos, que están muy solos, que las pautas de crianza de sus padres para con ellos no sean las más indicadas”*.

El testimonio entregado por la especialista, coincide con las opiniones de algunos niños a quienes consultamos sobre este mismo tema. *“Los niños que hacen Bullying muchas veces pueden llegar víctimas de violencia en sus casas, sus padres pueden pelearse en frente de él, pueden ser maltratados, y piensan que eso que sus padres hacen con ellos, pueden hacerlo a sus amigos y compañeros de clase, buscando de cierta forma desquitarse con la persona menos indicada”*, asegura Érika Caicedo, de 15 años.

Además del maltrato físico, la agresión psicológica, la extorsión y el ciberacoso también son tipos de intimidación escolar que afectan a muchos niños y niñas, es por ello, que está en los padres, docentes, colegios, entre otros, prevenir y detectar a tiempo posibles casos de *Bullying* para así evitar que cualquier menor de edad pueda verse afectado.

Lady Vannesa Acevedo, de 17 años y estudiante de noveno grado del Colegio Benposta Nación de Muchachos, de la ciudad de Villavicencio, recomienda que *“Los niños que son víctimas de Bullying deben dejar su temor y hablar sobre estos hechos. Los amigos de la víctima son claves para evitar el maltrato y el Bullying, ellos pueden denunciar”*.

DE LA MANO DE LA LEY...POR LA NIÑEZ COLOMBIANA

Los niños, las niñas y los adolescentes de la ciudad de Villavicencio quisieron hacer su propio análisis y brindar su opinión frente al marco legislativo que en Colombia está establecido para garantizar el derecho a la educación de los menores de edad. A continuación, ellos exponen sus ideas.

De acuerdo con el Código de la Infancia y la Adolescencia:

Artículo 43. Inciso 3. Obligación ética fundamental de los establecimientos educativos. Proteger eficazmente a los niños, niñas y adolescentes contra toda forma de maltrato, agresión física o psicológica, humillación, discriminación o burla por parte de los demás compañeros y de los profesores.

LA NIÑEZ OPINA: *“Los niños y las niñas pasamos la mayor parte de nuestro tiempo en el colegio, por ello, es importante que los profesores y rectores estén pendientes de que ningún niño sea víctima de Bullying. Los profesores deben escucharnos, cuidarnos y enseñarnos pero con respeto”.* Edward Zamora, 15 años. Reportero Ciudadano, en Villavicencio, Meta.

INFORMACIÓN A TENER EN CUENTA

Los niños, niñas y adolescentes que participaron en la construcción de este reportaje periodístico, hacen parte del programa ‘Las Noticias en la Voz de la Niñez. Expertos de sus propias realidades’, que busca empoderar a la niñez en el conocimiento sobre sus derechos y promover su participación a través de talleres de formación en habilidades periodísticas frente a los temas que los afectan de manera directa. Este proyecto es una iniciativa de la Agencia PANDI que se ejecuta gracias a los aportes de Free Press Unlimited, War Child Holland, la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional – USAID, la Organización Internacional para las Migraciones – OIM y Aldeas Infantiles SOS.

Como Medio de Comunicación aliado de esta estrategia, tiene la autonomía de publicar la información que aquí les presentamos, en las fechas y espacios que ustedes dispongan.